
 

新 北 市 中 和 國 小 1 1 3 學 年 度 第 1 學 期 
期 初 班 級 家 長 代 表 大 會     會議紀錄 

   

時間：113年9月21日〈週六〉上午9時30分～              地點：視聽教室 

出席人員：各班級家長代表  

列席人員：各處室主任、組長                           記錄：林昌鋕 

 

本次代表會議應出席人數共134位代表，實到74人，委託14人，已達代表人數二

分之一。宣布會議開始。 

                         

確立議程：詳如會議資料封面。 

推選會議主席:由黃筱蕓財務副會長擔任。(江金龍會長家中有要事,不克出席) 

 

【壹】 主席報告： 

一、首先恭賀各位當選為各班家長代表，誠摯地歡迎、更感謝您參加113學年

度第1學期 期初班級家長代表大會。  

二、今天會議的重點是報告112學年度決算書，和審核113學年度預算書，以

及推(選)舉本學年度家長委員、常務委員、副會長、會長等職務。 

 三、本學期開學至今，學校均盡最大的努力，採多元的方式來辦理活動(如：

新生家長座談、全校家長日、校務會議等等)，讓家長能夠多參與、多了

解學校一些嶄新的作為與成果。 

感謝呂校長率領行政同仁及全校老師們的共同努力，使得校園環境更美

化，親師活動也順利、圓滿完成。 

也謝謝家長們配合學校的校園安全防護措施，非必要不入校園。讓小朋

友的校園學習環境更安全、家長也更放心。 

   四、112學年度經費收入開支，決算書資料在p.4頁。請大家先瀏覽內容，待

進入議程中，再請大家議決。 

 五、113學年度預定的經費收入開支，預算書資料在p.5頁。請大家先瀏覽內

容，待進入議程中，再請大家議決。 

六、本學年家長代表134位，名單資料在p.6頁，供大家推(選)舉委員參考。

預計將推(選)舉出家長委員41位，常務委員11位。 
(組織章程 貳、組織十一、家長委員會置委員十一至四十一人。但學校班級數在六十班以上者，每增
加五班，得增置委員一人。……) 

(組織章程 貳、組織十二、家長委員會設有常務委員會者，其委員人數最多以十一人為限。……) 

七、112學年度認捐徵信表（截至113.9.12止）資料在p.7~9頁。各位熱心奉

獻教育，無任感荷。 

八、112學年家長會會務活動訊息彙輯，在p.11~17頁，感謝伙伴們在這期間

諸多的助力共同完成會務的推動，也幫助了學校環境的優質改善，大家

的努力與付出都廣受肯定。爾後還是懇請大家繼續貢獻所能，讓家長會



 

更成長、更健全，進而協助學校推動校務工作更順遂、更圓滿。 

九、113學年度認捐徵信表（截至113.9.18止）資料在p.10頁。各位熱心奉獻

教育，無任感荷。 

十、家長會之任務，節錄說明如下：(家長會網站有組織章程完整內容，提供參考) 

◎依學生家長會組織章程(貳、組織_十四)，家長會置會長一人，綜理會務並對外代表

家長會；得置副會長二至六人，均由家長委員會就常務委員中選(推)出或由家長

委員互選之，任期均自下一屆家長會長選(推)出之日為止，連選得連任一次；同

一家庭之家長，以連任一次為限。 

 

  又依學生家長會組織章程(壹、總則_五)，家長會之任務如下： 

  (一) 維護學生學習權及受教育權。 

  (二) 協助學校教學及輔導活動。 

  (三) 依法規推選代表，出席校務會議、教師評審委員會（以下簡稱教評會）、

新北市立國民中小學校長遴選委員會（以下簡稱校長遴選委員會）等會

議及參與其他教育事務。 

  (四) 協助改善學校設備。 

  (五) 促進家長、教師與行政人員之相互了解及和諧關係。 

  (六) 協助學校處理重大偶發事件。 

  (七) 參與學校教育品質提升之相關活動。 

  (八) 其他有關事項。 
 

 

【貳】校長致詞：呂郁原校長 

1.本校邁入117週年，百年百班的校史分享及未來面臨少子化環境的期勉。 

2.處室主任介紹及相關業務重點報告。 

 

教務林主任： 

1.班級教學設備(雷板)更新進度說明。 

2.增加2位閱讀推動教師(數位閱讀)之課程說明。 

3.(部分工時)英語教師入校服務說明。 

 

學務呂主任： 

1.學校空間活化運用介紹(以明恥樓B1體適能教室為例說明)。 

2.感謝家長支持，學校也充分提供各種舞台，讓學生能在各團隊、社團

的校內外競賽，都有均質好成績的表現。 

3.感謝家長會的支持，本校的百萬小學堂(食育教室、陶藝教室、體適

能教室)課程相當受到師生們的喜愛，也都充分發揮其設備功能。 

 

總務金主任： 

1.立即修繕、維持正常、努力更新，是本處服務宗旨。 



 

2.綠美化校園、提供良好優質空間，讓百年老校蘊含似新校清新的環境。 

3.感謝校長、會長努力爭取建設經費的積極與分享。 

4.校園光電板建設說明、分享。 

 

輔導陳主任： 

1.課後輔導課程實施說明。 

2.家庭教育、生命教育活動的實施與推動說明。 

3.特教生、智優生的學生數偏多，顯示本校在此方面辦學良好，但也希

望大家不要給小朋友太大的壓力，平常心待之就好。 

 

附幼周主任： 

1.幼生班級位置、環境介紹說明。 

2.幼生的補助說明。 

3.幼生課程介紹與說明。 

4.幼兒園高峰活動課程說明。 

5.幼兒園保育員、護理師的編制說明。 

 

【參】提案討論： 

提案一 

提案人：江金龍會長/財務黃筱蕓副會長 

案由：提請王威強先生擔任113學年度家長會顧問團團長職務。 

說明：1.原顧問團長游任是先生，在本校家長會擔任顧問團長長達11年(102

學年～112學年) ，嘉惠良多。惟健康考量及生涯規劃，任是先生

多次懇辭顧問團長一職。家長會不捨但更期望任是先生身體健康

也尊重任是先生的決定。 

2.王威強先生前後擔任本校兩任(108學年度、111學年度)家長會長，

目前是新北市中小學家長會長協會 雙和區總會長，也長期關心校

務、協助會務推展，助益良多。 

決議：照案通過。 

 

 

 

【肆】報告 112學年度家長會決算書（請參閱 p.4） 

決議：照案通過。 

 

 

【伍】審核113學年度家長會預算書（請參閱p.5） 

決議：照案通過。 

  

 

【陸】臨時動議： 



 

  

議題一：508代表(陳聖鴻) 

內容：班上孩子玩鬼抓人撞到欄杆受傷，反應學校是否包保護材料或其他

處理防範。 

學務呂主任：已規範建築物內走廊不做運動活動或奔跑追逐，再加強和師

生提醒宣導保護自身安全。 

 

【柒】推(選)舉113學年度家長委員會委員 

決議：會長-黃筱蕓女士。其餘如附件名單。 

 

※感謝江金龍會長為家長會的努力與付出；榮譽卸任。 

※也恭喜黃筱蕓女士當選新學年度會長，承接重責大任。 

 

【捌】散會 

 

(1)資料p.4~5決算、預算書請參閱家長會網頁資料。 

(2)資料p.7~10認捐徵信張貼於家長會門首公佈欄。 

(3)資料p.11~17會務活動訊息請參閱家長會網頁資料。 

 

 

【捌】散會 

 

附註: 
(1)資料p.4~5決算、預算書請參閱家長會網頁資料。  

(2)資料p.7~10認捐徵信張貼於家長會門首公佈欄。  

(3)資料p.11~17會務活動訊息請參閱家長會網頁資料。 
 

 

 


